

Prólogo

Desde el año 2002, los docentes y graduados de la Carrera de Sociología de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales contamos con la *Revista Confluencia* como una valiosa herramienta para la divulgación de nuestras producciones científicas. Este espacio ha ido dejando testimonio tanto de los abordajes teórico-metodológicos como de los objetos de análisis que los docentes e investigadores de la carrera han elegido en cada coyuntura particular. En esta oportunidad nos complace presentar los artículos de la *Revista Confluencia de Sociología* 2010, ellos son el resultado de arduas jornadas de trabajo que se sintetizan en las páginas que siguen.

Es importante resaltar la presencia cada vez mayor de textos preocupados por articular categorías de análisis con la realidad mendocina. En esta oportunidad el abordaje de problemáticas locales se lleva a cabo desde dos perspectivas diferentes, por un lado el trabajo denominado «Agentes sociales: trayectorias, estrategias, capitales» realiza un planteo desde la teoría de Pierre Bourdieu, enfocando su objeto en los hogares urbanos en situaciones de pobreza. Otro análisis —«Competitividad territorial y políticas posneoliberales en Mendoza-Argentina»— pone el énfasis en las asimetrías territoriales y sus posibilidades de desarrollo en el escenario que presenta la salida de la convertibilidad cambiaria en 2002.

Por su parte, «En torno a Foucault, las almas académicas y la microfísica universitaria» también toma como objeto una realidad próxima: la actualidad de la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Nacional de Cuyo, proponiéndose analizarla a la luz del concepto de «contra-conducta» del autor francés.

Dos trabajos adicionales profundizan sobre desarrollos teóricos siempre vigentes, «Operaciones genealógicas en los cursos *Seguridad, territorio, población y Nacimiento de la biopolítica* de Michel Foucault» es una aproximación a la obra de Foucault y se focaliza en los aportes de este autor hacia fines de la década del setenta. Mientras que «Una contribución a la Sociología contemporánea. Revisitando 'La sociedad cortesana' de Norbert Elias» pretende resumir una aproximación metodológica en la que los sujetos sean contemplados en la

complejidad de sus interdependencias.

Finalmente, «Régimen de bienestar y reproducción social: las organizaciones comunitarias proveedoras de cuidado y su vínculo con las políticas sociales» propone reconstruir la red de instituciones involucradas en el servicio de cuidado intergeneracional, prestando especial atención a la relación con las políticas públicas.

A lo largo de los últimos tres años, la tarea de dar a conocer estas producciones ha sido gratificante. Creemos que *Confluencia* es una instancia que fortalece nuestra carrera, aprecia el trabajo de nuestros profesionales y, sobre todo, ha constituido, y sigue haciéndolo, un espacio de convivencia plural de la Sociología mendocina.